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Coepris realiza operativo
sorpresa en el tianguis de

los jueves
- Harán observaciones, a la tercera visita habrá retiro de puestos

H. Zitácuaro Michoacán, 16 de julio de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Por la resistencia de ciudadanos y comerciantes en no usar el cubrebocas y tampoco
acatar las medidas sanitarias, este jueves verificadores de la COEPRIS acompañados
de elementos de Seguridad Pública llevaron a cabo un operativo sorpresa de fomento
sanitario en el tianguis que se instala los días jueves en la calle Victoria.

Desde la entrada, los 4 verificadores recorrieron puesto a puesto para comprobar
que los comerciantes usarán cubrebocas y tuvieran gel antibacterial disponible para
sus clientes, en el caso de quienes venden alimentos que también trajeran guantes y
cubre pelo.

Como representantes de la COEPRIS en el recorrido, Roberto Tinajero y Víctor
Manuel Rivera, verificadores de esta dependencia, reconocieron que hay avances
pero falta mucho más que hacer y eso, ya les corresponde a los líderes, hacer cumplir
a cabalidad todas las disposiciones.

Reconocieron el esfuerzo que realizaron los comerciantes al colocar filtros a las
entradas al tianguis, ya que han funcionado como control de quienes asisten, gracias
a esto hay más personas con cubrebocas, pero siguen existiendo quienes se resisten.

Asimismo, comentaron que los comerciantes con los que se acercaron tuvieron
buena disposición, aunque hubo uno que sigue rechazando las medidas sanitarias; en
cualquiera de los casos seguirán trabajando.

Cabe mencionar que esta, es la primera vez que personal de la dependencia
realiza un operativo de este tipo, ya que esto le corresponde al municipio por ser
comercio informal. En adelante las visitas al tianguis continuarán y a la tercera ocasión
que acudan y las observaciones no hayan sido corregidas se retirará al puesto que no
cumpla.

Los verificadores recorrieron puesto a puesto para comprobar que los comerciantes usarán
cubrebocas y tuvieran gel antibacterial disponible para sus clientes.

Protegerá Mesa de Seguridad
Ambiental, Zona Forestal de Ziráhuato

-Inician operativos por parte de la Guardia Nacional, Policía Michoacán y Policía Municipal.

H. Zitácuaro, Mich., 17 de julio del 2020.-
A través de un trabajo interinstitucional, el
alcalde Hugo Alberto Hernández Suárez, en
conjunto con autoridades estatales y
federales, instalaron una Mesa de Seguridad
Ambiental en la tenencia de Ziráhuato de los
Bernal, por medio de la cual se emprendió una
serie de acciones para atender las denuncias
de los vecinos, por la tala clandestina y daños
causados a una parte de las 780 hectáreas de
bosque que rodean a esta comunidad.

Hernández Suárez resaltó que su Gobierno
es aliado de las comunidades que se suman al
cuidado de sus recursos naturales. Mencionó
que al igual que en otras tenencias, en
Ziráhuato se instaló esta mesa ambiental, con
la finalidad de mantener un trabajo
interinstitucional y que el cuidado de sus
recursos naturales sea más óptimo.

Derivado de esta reunión, se pactaron
diferentes acuerdos tales como: el inicio de
operativos sorpresa, en diferentes días de la

semana contra la tala ilegal con el apoyo de la
Guardia Nacional, Policía Michoacán y
Secretaría de la Policía en el municipio;
asimismo, la comunidad será vigilante para
denunciar cualquier siniestro.

Se conformó un grupo a través de las
tecnologías de la información, para establecer
un vínculo directo entre vecinos y autoridades,
y con ello poder atender de forma más eficiente
las denuncias. Además, en se convocará a
PROFEPA a dar continuidad a las denuncias
existentes. También se acordó que cada dos
semanas se darán seguimiento a todas las
acciones y pendientes a través de sesiones
como la que se llevó a cabo este día. El alcalde
de Zitácuaro, comprometió a que a través de

un análisis técnico, con la intervención de las
instancias especializadas, se lleve a cabo la
delimitación de zona forestal y productiva;
asimismo, la supervisión de los cambios de
uso de suelo realizados.

 El mandatario refirió que esta mesa se
logra gracias al trabajo conjunto con la
comunidad, ya que ellos son quienes
identifican a los agresores de sus mantos
acuíferos y de su zona forestal. En este
sentido, aseguró que los tres órdenes de
Gobierno respaldarán las denuncias y
detenciones de las personas que resulten
responsables.

En esta reunión también participaron,
Horacio Hernández Millán, del Centro
Nacional de Inteligencia; Joel García mando
regional de la Policía Michoacán; Jairo
González, subdirector de Ecología; Guardia
Nacional, regidores, autoridades comunales
y vecinos de Ziráhuato de los Bernal.

Se pactaron acuerdos tales como: el inicio de operativos sorpresa, en diferentes días de la
semana contra la tala ilegal con el apoyo de la Guardia Nacional, Policía Michoacán y Secretaría
de la Policía en el municipio.
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Instituciones de educación superior
regresarán a actividades presenciales

con protocolos de salud
 -Los secretarios de Gobierno, Carlos Herrera Tello y de Educación, Héctor Ayala Morales sostuvieron una

reunión con rectores y directivos de instituciones públicas y privadas

Las instituciones de educación superior regresarán de manera paulatina a las actividades
académicas presenciales, con protocolos que cada institución deberá tomar.

Morelia, Michoacán, a 15 de julio de 2020.-
 Las instituciones de educación superior
regresarán de manera paulatina a las
actividades académicas presenciales, con
protocolos que cada institución deberá tomar
a fin de salvaguardar la salud de la comunidad
estudiantil y docente.

Así lo informó el secretario de Gobierno,
Carlos Herrera Tello, quien junto con el
secretario de Educación, Héctor Ayala Morales
y el subsecretario de Salud, Carlos Ramos
Esquivel, definieron con directivos de
instituciones públicas y privadas el regreso a
clases de manera escalonada y con
protocolos específicos que tendrán que ser
validados por las instancias de salud.

El secretario de Gobierno urgió a los
rectores y directores a conformar sus comités
multidisciplinarios de atención COVID-19, a
fin de atender cualquier situación al interior
de las instituciones.

«Esto será de acuerdo a las propias
evaluaciones que realice cada institución, en
esta Nueva Convivencia tenemos que
reeducar a las chavas y chavos. Este comité
de atención tiene que ser muy claro en
establecer que, si alguien tiene a algún familiar
con COVID, o presenta síntomas,
automáticamente se debe aislar», expuso.

De igual manera, Carlos Herrera Tello
señaló que la Secretaría de Salud es muy clara

en cuanto a la información que se requiere
para tomar todas las determinaciones.

Por su parte, Ayala Morales indicó que
en todas las escuelas se deberán tomar
medidas de higiene y sana distancia que están

definidas por los Protocolos Oficiales que
están publicados desde el primero de junio
en el Periódico Oficial del Estado, los cuales
serán aplicados en función de las necesidades
y características y contexto de cada
institución educativa.

Las otras víctimas del Covid-19
Alejandra Barriguete y Daniel Melchor

Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI)
 

El Covid-19 ha cobrado más de 35 mil vidas en México, la pandemia ha causado víctimas
colaterales, personas con otros padecimientos que no se contagiaron del virus pero que no
fueron atendidas en hospitales públicos.

Pacientes crónicos o que requieren
atención médica urgente no la reciben
porque los hospitales están saturados por
la pandemia; sus casos no son
reportados en las conferencias de cada
tarde, pero sin estar contagiados,
también padecen los efectos de la
emergencia.

 Mientras el Covid-19 ha cobrado

más de 35 mil vidas en México, la
pandemia ha causado víctimas
colaterales, personas con otros
padecimientos que no se contagiaron del
virus pero que no fueron atendidas en
hospitales públicos debido a la
pandemia. 

 Si bien los informes del subsecretario
de Salud, Hugo López-Gatell, indican que

la saturación hospitalaria no ha rebasado
el 50 por ciento, pacientes con
padecimientos distintos al Covid-19 o sus
familiares contaron a Mexicanos Contra
la Corrupción y la Impunidad (MCCI)
cómo les niegan servicios por saturación
o por miedo de contagios del nuevo
coronavirus. 

 La pérdida de empleos también ha
significado que personas con
enfermedades crónicas ya no puedan
recibir atención debido a que perdieron
su inscripción al Seguro Social. De
acuerdo con cifras del IMSS, de marzo
a junio se han perdido 1 millón 113 mil
677 empleos. 

El 2 de julio el subsecretario Hugo
López-Gatell dijo al diario
estadounidense The Washington
Post que entre marzo y mayo hubo tres
veces más muertes que en otros años
en la Ciudad de México y que el
aumento en la mortalidad incluye a
pacientes de otros padecimientos como
ataques cardíacos que no podían recibir
atención médica debido a la saturación
de los hospitales. 

 Solo en Ciudad de México, de

acuerdo con un análisis de la
revista Nexos, en los primeros cinco
meses de 2020 hubo 48 mil 14 muertes,
45 por ciento más del promedio de
muertes en los mismos meses de los
cuatro años anteriores. 

 Estas son algunas historias de
pacientes cuya enfermedad se ha
complicado o incluso han fallecido
porque no recibieron atención médica a
tiempo. 

 Sin atención médica de urgencia
Carlos Fernando Vera tenía trombosis

venosa profunda que se complicó en
medio de la pandemia. Acudió al Hospital
General de Cuernavaca y después al
Hospital General de Cuautla de la
Secretaría de Salud y le negaron la
atención, murió en casa de un paro
respiratorio. 

 Carlos se trataba en el centro de
salud de Yautepec, municipio de Morelos
donde residía. De acuerdo con Gloria,
su esposa, hace meses el angiólogo urgió
a Carlos a operarse la pierna, sin
embargo, en ese momento, personal del
hospital le dijo que no contaban con
camas disponibles. 

 Esta información fue publicada
originalmente por Mexicanos Contra la
Corrupción y la Impunidad en: https://
contralacorrupcion.mx/otras-victimas-
covid-19/
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Analiza Biblioteca
Melchor Ocampo abrir
sólo para préstamo de

libros a domicilio
- Se analizan fechas y horarios para el personal

Se estudia la posibilidad de abrir la biblioteca,
pero solo para préstamo de libros a domicilio, las
fechas y horarios para cristalizar esta iniciativa
apenas se analiza.

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de julio
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo,
Por indicaciones de la Dirección General
de Bibliotecas y el Departamento a nivel
estado que se encarga de este rubro, la
Biblioteca Pública Melchor Ocampo se
encuentra cerrada desde el mes de marzo.

Sin embargo el personal de este
espacio analiza la posibilidad de abrir, pero
solo para préstamo de libros a domicilio,
las fechas y horarios para cristalizar esta
iniciativa apenas se estudia.

En entrevista, Gregorio García Torres,
encargado de este espacio, comentó que
normalmente cuando se presta un libro a
domicilio el periodo es de 7 días, esto se
incrementaría a 14 para dar la oportunidad
de acabar de leer los libros solicitados.

«La idea es fomentar la lectura en este
periodo en que muchos permanecen en
casa, también en breve estaremos poniendo en marcha un proyecto que tiene que ver con los
abuelos y los cuentos», expresó.

Añadió que por el momento, desde hace algunas semanas, lleva a cabo el proyecto
denominado «Lecturas Virtuales para quedarte en casa», este consiste en hacer una transmisión
en vivo mediante su perfil de Facebook y realizar una lectura, a la par se permite los comentarios
de usuarios como participación.

«Las lecturas que leemos son para todas las edades, para niños, jóvenes y adultos, hasta
ahora no ha tenido tanto eco esta actividad, solo se conectan alrededor de 25 personas, pero
esperamos que poco a poco la gente se dé cuenta y se anime a fomentar la lectura mediante
esta nueva dinámica», dijo García Torres.

Quienes estén interesados en ver estas lecturas, pueden entrar al perfil de Facebook
Gregorio García Torres, o en la de la página Biblioteca Pública Regional No. 1922 «Melchor
Ocampo» y ahí se encuentran. Por el momento se han realizado de 10 a 12 eventos.

Ante restricciones oficiales cierran
definitivamente negocios de giro rojo
- Son los que han estado más tiempo cerrados y los que tienen más limitaciones por la emergencia sanitaria

A nosotros nos piden que cerremos temprano a las 8 de la noche, pero después de dos horas
hemos pasado por la calle Moctezuma y están todos abiertos y funcionando.

Aumenta consumo de
pescado de la Presa del

Bosque, no tiene
parásitos

- COEPRIS constantemente realiza análisis que reflejan que es apto para consumo humano.
H. Zitácuaro Michoacán, 16 de julio de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La

contingencia sanitaria ha permitido que el consumo de pescado que se obtiene de la Presa del
Bosque aumente, anteriormente la cantidad que era mucho menor, comentó en entrevista el
Presidente de la Cooperativa de Pescadores de la Encarnación, Rafael Garduño Ruiz.

resistir más tiempo.
Quienes aún resisten la crisis actual,

además de enfrentar la poca afluencia de
clientes y las pocas ventas, hacen frente
a otro desafío, a los abusos de
dependencias que se encargan de este
sector que se extra limitan en sus
funciones, como si los hostigaran en todo
momento.

Como testimonio, uno de los
propietarios de un establecimiento de este
tipo, de forma anónima señaló que ha sido
víctima del abuso de poder del titular de
Ingresos Municipales, pareciera ser que
ya es asunto personal.

«A nosotros nos piden que cerremos
temprano a las 8 de la noche, pero después
de dos horas hemos pasado por la calle
Moctezuma y están todos abiertos y
funcionando como si no hubiera ninguna
restricción», expresó.

En este sentido, acusó a algunos
integrantes del personal de Ingresos
Municipales de actuar con favoritismos,
ya que a unos les exigen de mas y a las

medidas ya establecidas les hacen cumplir
otras nuevas, mientras que a otros no les
dice nada, ni les pide cumplir.

El entrevistado, ejemplificó que
durante los domingos no se puede vender
bebidas y ahora también se suma el día
miércoles, además ya les han comentado
que van a tener que cerrar más días, aún
sabiendo que la situación económica es
insostenible.

«Yo he tratado de aguantar, y tengo
tres empleados a los que no puedo
despedir, pero tengo conocimiento que ya
han cerrado tres negocios más grandes
que el mío porque las restricciones cada
vez son mayores, hay favoritismos y
pareciera ser que nos quisieran hacer la
vida imposible», dijo.

Asimismo, agregó que ha acudido a
Ingresos Municipales para hablar con
Sergio Rafael Estrada, quien es el titular,
pero nunca los atiende y el personal se
pone muy difícil, autoritarios y es imposible
ponerse al tú por tú con ellos.

Cabe mencionar que por el momento,
la autoridad municipal de Zitácuaro no ha
anunciado el cambio de horarios y días en
que pueden abrir los negocios catalogados
como giros rojos, sin embargo varios ya
fueron avisados que acudan a la
Presidencia por nuevas disposiciones que
deben de cumplir.

Actualmente sacan de las aguas de la Presa del
Bosque de 9 a 10 toneladas mensualmente, y
éstas se comercializan a nivel local y  en
municipios cercanos.

Dijo que constantemente la COEPRIS toma
muestras del producto y manda realizar
análisis, recientemente estas acciones las
llevó a cabo la dependencia de Sanidad Animal
y los resultados previos reflejan que el
producto se encuentra en buenas condiciones
para el consumo humano, esto es que no está
contaminado, no tiene parásitos, ni ninguna
bacteria.

Actualmente sacan de las aguas de la Presa
del Bosque de 9 a 10 toneladas mensualmente,
y éstas se comercializan a nivel local, así como
en los municipios aledaños como Tuxpan,
Jungapeo, Hidalgo, Ocampo, Angangueo,
también en el propio Estado de México.

«Poco a poco el consumo ha ido
aumentando, se debe a que la gente ha
entendido que el pescado está limpio y no
está contaminado, así lo demuestran los
estudios que se han hecho», explicó.

Como representante de los pescadores de La Encarnación, expuso que con la temporada
de lluvias, la presa que se encontraba a una tercera parte de su capacidad, hoy comienza a
recuperarse y ya se encuentra a un 45%, va de subida.

En días pasados se había tenido problema con la presencia de tarrayeros, ahora la situación
recurrente que los afecta es la presencia de personas que vienen del Estado de México, y se
llevan el producto para vender allá. «No dejan nada, se llevan hasta los alevines que sembramos
que aún están pequeños’, expresó.

Garduño Ruiz, añadió que anteriormente realizaban recorridos en este lugar para sacar a
estas personas, habían tenido apoyo de Seguridad Publica, por el momento se han dejado de
realizar pero dijo que es necesario retomarlo porque sí les afecta a los pescadores.

H. Zitácuaro Michoacán, 16 de julio
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Desde que inició la contingencia
del Covid -19 uno de los sectores más
afectados son los denominados giros rojos
que abarca desde bares, cantinas, billares,
discotecas y antros.

Por el tipo de horario que manejan, la
actividad que realizan y la venta de bebidas
alcohólicas, las limitaciones que padecen

quienes tienen un negocio de este tipo son
mayores a las de cualquier otro
establecimiento. Son los que han
permanecido más tiempo cerrados y
quienes tienen más prohibiciones, esto ha
motivado que varios hayan cerrado sus
puertas de forma definitiva. Algunos lo han
anunciado a sus clientes mediante sus
páginas oficiales en donde se despiden
definitivamente y señalan que no pueden



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 18 de Julio de 2020 6www.laregionenlinea.com.mx

México tendrá una de las
peores caídas económicas de

su historia este año:
Antonio Soto

· Citó los datos dados a conocer por la CEPAL, que anticipan una
caída económica del nueve por ciento para México al concluir 2020

La CEPAL,  anticipa una caída económica del
nueve por ciento para México al concluir 2020,
lo que consideró un hecho de franca alarma y
preocupación para el país.

México tendrá una de las peores caídas
económicas de su historia este año, sin
embargo, tal situación no es motivo de
preocupación y ocupación por parte de las
autoridades federales, lo que genera un
futuro sombrío para el país en el futuro
inmediato, apuntó Antonio Soto Sánchez,
coordinador del Grupo Parlamentario del
Partido de la Revolución Democrática en
la LXXIV Legislatura del Congreso del
Estado.

El diputado citó los datos dados a
conocer por la Comisión Económica para
América Latina y el Caribe (CEPAL), que
anticipan una caída económica del nueve

por ciento para México al concluir 2020,
lo que consideró un hecho de franca
alarma y preocupación para el país.

Señaló que la Comisión en su Informe
Especial COVID-19 número cinco,
«Enfrentar los efectos cada vez mayores
del COVID-19 para una reactivación con
igualdad», reporta que la contracción de
la actividad económica de la región, se
profundiza a causa de la pandemia, por lo
que estima que América Latina y el Caribe
tendrá una caída de 9.1 por ciento en 2020
debido que los choques externos e internos
han resultado más fuertes de lo previsto
anteriormente.

«No vemos hasta el momento una
política emergente en nuestro país que
contenga esta caída, pese a que las
estimaciones señalan que el nivel de
nuestro Producto Interno Bruto por
habitante caerá a los mismos niveles que
se tenían registrados en 2010, es decir,
registraremos un retroceso de una
década».

Antonio Soto refirió que, frente a este
panorama, el Ejecutivo Federal se
encuentra paralizado, sin actuar y
minimizando las afectaciones económicas
de esta crisis sanitaria, las que se vienen
a sumar de manera muy grave a la
desaceleración económica que ya venía
arrastrando el país.

«México se encamina a una situación
de colapso económico y social, que
aunado a los tiempos políticos implicará
en los próximos meses un escenario de
abierta desestabilidad, el problema es que
los llamados, las exigencias, las
invitaciones a colaborar no encuentran
eco alguno en quien tiene en sus manos la
conducción económica del país», lamentó.

COVID-19 no detiene plan de
obras: Silvano Aureoles

• Da gobernador arranque a construcción de emisor sanitario y perforación de pozo profundo en Apatzingán
• Regresamos a las giras con el tema del agua porque en medio de la crisis sanitaria hay otras urgencias,

destaca

En Apatzingán también se iniciaron trabajos para la perforación del pozo profundo para las
localidades de Acahuato, La Presa y Las Maravillas Apatzingán.

Apatzingán, Michoacán, a 16 de julio de
2020.- En el Gobierno de Michoacán tomamos
la decisión de activarnos y cerrar filas para
poder salir adelante tras la crisis sanitaria del
COVID-19, con la construcción de obras que
garanticen a la población el acceso al agua
potable y el saneamiento de aguas, así lo dio a
conocer el gobernador, Silvano Aureoles
Conejo.

 “Estas son las primeras giras que hacemos
diferente al tema de la salud, porque es una
desgracia el agua que se desperdicia y
desaprovechamos en una población, de 130
mil habitantes como la de Apatzingán”, señaló
al dar el banderazo de arranque de la
construcción de emisor sanitario y puesta en
marcha de la Planta de Tratamiento de Aguas

Residuales en este municipio.
 El gobernador indicó que esta será una

obra muy significativa que permitirá
aprovechar el agua para la producción agrícola
y generar movimiento económico.

 “Regresamos a las giras con el tema del
agua porque en medio de la crisis sanitaria
hay otras urgencias e invertirle a estas obras
genera empleo y movimiento económico”,
mencionó.

 El presidente de Apatzingán, José Luis
Cruz Lucatero señaló que la obra llevaba
parada 10 años y con este arranque el
municipio tendrá capacidad para sanear 160
litros de agua por segundo con dos
biogestores de 80 litros cada uno.

 Además en relación a la pandemia del

Covid-19, el presidente municipal, reconoció
la estrategia integral del Gobierno del Estado
para actuar oportunamente y romper la cadena
de contagios.

 “Reconocemos su labor y su trabajo en
estos últimos años, así como el gran empeño
en combatir el Covid-19 que ha sido una
epidemia que aquí nos ha pegado muy fuerte,
pero que estamos venciendo gracias a la
coordinación con el Gobierno del Estado, la
Secretaría de Salud y la jurisdicción sanitaria”,
agregó.

 Para poner en marcha este emisor de agua
se invirtieron 11.4 millones de pesos, que
beneficiarán a 34 mil 83 habitantes, informó

Germán Tena Fernández, coordinador general
de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de
Cuencas (CEAC).

 Paralelamente en Apatzingán también se
iniciaron trabajos para la perforación del pozo
profundo para las localidades de Acahuato,
La Presa y Las Maravillas Apatzingán.

 Dicha obra abastecerá la demanda de agua
potable al 100% y mejorará  la calidad de vida
de los habitantes que tenían que asumir un
alto costo para hacerse del vital líquido al
requerir de pipas y garrafones.

 “Como ven, en el Gobierno del Estado
estamos tratando todos los elefantes blancos,
porque sabemos que así se resuelven
problemas de insalubridad, se previenen
enfermedades gastrointestinales y se evita la
contaminación del río”, dijo Germán Tena
Fernández.

 "Este es un logro del gobernador Silvano
Aureoles, ya que le da respuestas a los
agricultores del Valle de Apatzingán, dejando
claro que escucha las necesidades de la
población", mencionó Roberto Jiménez
Linares, habitante de la comunidad de
Acahuato.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 18 de Julio de 2020 7www.laregionenlinea.com.mx



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 18 de Julio de 2020 8www.laregionenlinea.com.mx

Precisa Gobierno del Estado recursos
y distribución de 707 mdp del FEIEF

    •    No se trata de recursos extraordinarios federales, sino que es un recurso con el que se compensa la
disminución de ingresos ordinarios

   •    El Estado de Michoacán recibió 707.1 millones de pesos y los distribuyó el día 10 de julio del presente
año, entre todos los municipios

No se trata de recursos extraordinarios federales, sino que es un recurso con el que se compensa
la disminución de ingresos ordinarios, aclara la SFA.

Consejo
Comunal de

Sevina
agradece al

Consejo
Supremo

Indígena
Comunidad P´urhépecha de Sevina a 17 de julio del 2020 
Mediante un acta, el Concejo de Gobierno Comunal de Sevina, acompañado de autoridades

tradicionales de la comunidad, agradeció la férrea defensa legal realizada por el Colectivo de
Abogados Indígenas Juchári Uinápekua (Nuestra Fuerza), al haber enfrentado 11 procesos
legales, un amparo y una controversia constitucional en favor de la Comunidad de Sevina, los
cuales les permitieron obtener su autonomía y autogobierno.

De igual forma, agradecieron al Consejo Supremo Indígena de Michoacán (#CSIM), quienes
respaldaron y apoyaron la libre autodeterminación de Sevina, reconociéndolo como un pilar
de donde han emanado varias comunidades indígenas que hoy deciden su propio devenir
histórico y su organización comunal, agradeciendo ampliamente su acompañamiento, empatía,
solidaridad y cooperación en este proceso de autonomía comunal.

 A continuación, el acta de Gobierno Comunal completa: 
ASUNTO: AGRADECIMIENTO.
 QUIEN SUSCRIBE, CONCEJO COMUNAL DE GESTION Y ADMINISTRACION DE

SEVINA MICHOACAN, MEDIANTE EL PRESENTE ESCRITO DESEA AMPLIAMENTE
AGRADECER A LOS INTEGRANTES DEL COLECTIVO DE ABOGADOS JUCHARI
UINAPEKUA, POR LA INESCRUTABLE Y FERREA DEFENSA LEGAL EN FAVOR DE
NUESTRA COMUNIDAD EN SU PROCESO DE AUTOGOBIERO, AUTONOMIA Y LIBRE
DETERMINACION, AL HABER ENFRENTADO 11 PROCESOS LEGALES, UN AMPARO Y
UNA CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL, DE LOS CUALES EN FAVOR DE NUESTRA
COMUNIDAD, SIEMPRE FUERON RESULTADOS FAVORABLES A ESTA MISMA.

 ASI MISMO EL AGRADECIMIENTO EXTENSIVO PARA EL CONSEJO SUPREMO
INDIGENA DE MICHOACAN, PORQUE CON EL RESPALDO DE LAS COMUNIDADES
INTEGRANTES DEL MISMO, EN UN AFAN DE PUGNAR POR SU MEJORA COMUNAL
APOYA A QUIEN VA DECIDIENDO OPTAR POR SU LIBRE DETERMINACION. PILAR DE
DONDE HAN EMANADO VARIAS COMUNIDADES QUE HOY DECIDEN SUS PROPIA
ORGANIZACIÓN COMUNAL.

 AL COLECTIVO DE ABOGADOS JUCHARI UINAPEKUA Y AL CONSEJO SUPREMO
INDIGENA DE MICHOACAN Y LAS COMUNIDADES QUE LO INTEGRAN, MUCHAS
GRACIAS, LA COMUNIDAD ORIGINARIA DE SEVINA, LES AGRADECE AMPLIAMENTE
SU ACOMPAÑAMIENTO, EMPATIA, SOLIDARIDAD Y COOPERACION EN ESTE
PROCESO DE AUTONOMIA COMUNAL.

 SIN OTRO PARTICULAR POR EL MOMENTO RECIBAN UN FRATERNAL ABRAZO.
 CONSEJO COMUNAL DE ADMINISTRACIÓN DE SANTA MARÍA SEVINA
 #JucháriUinápekua  #CSIM #SomosCSIM    

Morelia, Michoacán, a 17 de julio de 2020.-
 En relación a las declaraciones hechas por el
diputado Iván Pérez Negrón, sobre los
recursos que recibiría el Estado de Michoacán
por parte de la Federación para hacer frente a
la pandemia del COVID-19, el gobierno estatal
aclara el objetivo y distribución del Fondo de
Estabilización de los Ingresos para las
Entidades Federativas (FEIEF).

De acuerdo a lo que declaró el legislador,
donde señala que Michoacán recibiría 700
millones de pesos a través del FEIEF, se hace
las siguientes precisiones:

    •    El Fondo de Estabilización de los
Ingresos para las Entidades Federativas
«FEIEF» tuvo su origen en 2009 al incluirse
dentro de la Ley Federal de Presupuesto y

Responsabilidad Hacendaria, con la finalidad
de constituir una reserva de recursos que
estuvieran disponibles para resarcir las caídas
de ingresos que pudieran enfrentar los Estados
y Municipios, derivadas de una disminución
de las participaciones federales estimadas en
un ejercicio, por la reducción de la recaudación
federal participable.

    •    No se trata de recursos
extraordinarios federales, sino que es un
recurso con el que se compensa la disminución
de ingresos ordinarios que no llegan a los
Estados y Municipios por parte de la
Federación.

     •    El FEIEF se compone de recursos
que se depositan, administran y se acumulan
año con año, mientras no se presente una

caída de participaciones como una especie de
«ahorro», dentro de un Fideicomiso
constituido con el Banco Nacional de Obras y
Servicios Públicos (BANOBRAS) identificado
con el número 2113, atendiendo a las reglas
de operación publicadas en el Diario Oficial
de la Federación el 26 de marzo de 2009.

    •    Los recursos a los que los Estados
tienen derecho, provienen de los ingresos
petroleros y de los recursos excedentes que
llegaran a generarse respecto a la estimación
de la Ley de Ingresos Federal.

En el caso de Michoacán, esto quiere decir
que, ante la caída en la recaudación y la caída
del ingreso petrolero, ocasionada durante este
primer semestre (enero-junio 2020) ha habido
una disminución de los recursos federales
trasferidos al Estado y sus Municipios.

 Por lo que el día 9 de julio del presente
año, conforme a la normatividad señalada, el
Estado recibió recursos del FEIEF para resarcir
parte de la caída de las participaciones
federales no recibidas con respecto a lo
estimado en el presupuesto federal presentada
en el segundo trimestre de 2020, por el orden
de 707.1 millones de pesos.

Esa cantidad se distribuyó conforme a la
Ley de Coordinación Fiscal, el día 10 de julio
del presente año, entre todos los municipios
por un monto de 154.9 millones de pesos.

De tal manera, que bajo ninguna
circunstancia se trata de ingresos adicionales,
sino que son recursos que se están aplicando
de un fondo previsto para casos excepcionales
que tienen como finalidad tratar de minimizar
el impacto negativo para los Estados y
Municipios por la caída en sus participaciones
federales.

 Además el Estado registra los montos que
por fondos de participaciones le
corresponden, de acuerdo a los oficios de
notificación por parte de la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público; dichos montos
se concilian con los informes mensuales que
emite la SHCP al Congreso de la Unión, los
cuales son publicados en la página de la SHCP
para mayor referencia.
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El Evangelio es signo
de esperanza en la

pandemia
P. Agustín Celis

La Iglesia, ha sido afectada ante el impacto global de la pandemia del Coronavirus.
Nos ha tocado ser testigos de la muerte de varios sacerdotes, religiosos y laicos, hemos
sido testigos de cómo varias familias, han perdido algún familiar y otras sufren por la
enfermedad y el escandalo social.

La liturgia comunitaria, ha dejado atrás esos aires de mucho folklor y alegría al grado
de que varios templos se hayan cerrado, al grado de la prohibición de celebrar
comunitariamente la Eucaristía. Nos ha tocado vivir bajo el aislamiento e imposibilitados
de la intensidad devocional.

Sin embargo, al lado de toda la sociedad hemos sido desafiados a dar un paso de fe
al grado de ir más allá del dolor y la reflexión personal, centrando nuestra mirada en el
profundo sentido del tiempo. Hemos encontrado el valor del tiempo, sentido a la vida, la
alegría de compartir un momento con los que más queremos, honrar la vida de nuestros
padres cuidando y protegiendo su vulnerabilidad.

Todas estas situaciones, nos ponen frente al desafío de volver al núcleo de nuestra
fe y discernir los signos de los tiempos, ¿qué quiere Dios de mi vida?, aprender a
discernir como Dios se hace presente en estos acontecimientos.

Estos «signos de los tiempos», nos exigen pensar en el valor de la vida, nos pone
frente al desafío de recrear las formas de seguir avanzando como comunidad litúrgica,
analizar las maneras propias para reunirnos como Iglesia llamada a encarnar el Evangelio.
La tarea parece fácil, pero nos sigue sorprendiendo el destino de la sociedad, ya que
nos hay recetas predeterminadas, seguimos bajo acciones experimentos sociales.

Hoy la sociedad está obligada a responder, con fidelidad creativa en sus acciones
sociales a favor de los demás, debemos ser audaces en las líneas pastorales para esta
sociedad sometida al cambio.

No debemos ser imprudentes ante estos retos actuales, sino precavidos de no caer
en la actitud de los necios que se niegan para asumir el cambio. Recordemos que somos
Cuerpo vivo, fundado en Cristo y enriquecido por los valores del Evangelio. Somos esa
sociedad capacitada para reorientar con esperanza el futuro venidero, y asumir los retos
sociales, siendo conscientes de que no vamos

Trabaja Semigrante en la
reprogramación de 19 vuelos de

Palomas Mensajeras 
 
· Se buscan las mejores condiciones para que 520 personas adultas mayores se reencuentren con sus seres

queridos en EU, luego de la emergencia por el COVID-19

Se buscan las mejores condiciones para que 520 personas adultas mayores se reencuentren con
sus seres queridos en EU, luego de la emergencia por el COVID-19.

Morelia, Michoacán, a 17 de julio de 2020.-
 En apego a las medas establecidas por el
Gobierno de Michoacán para frenar la
propagación del COVID-19, personal de la
Secretaría del Migrante (Semigrante), trabaja
en coordinación con enlaces municipales de
Atención al Migrante y directivos de
aerolíneas para la reprogramación de 19 viajes
de Palomas Mensajeras a Estados Unidos que

se encuentran suspendidos por la
contingencia sanitaria. 

Con el objetivo primordial de preservar la
integridad de 520 personas adultas mayores
integradas al programa sello del Gobierno de
Silvano Aureoles Conejo, Palomas
Mensajeras, el personal encabezado por José
Luis Gutiérrez Pérez, ha llevado a cabo una
serie de actividades que han permitido que

siete viajes cuenten ya con nueva fecha para
viajar a Estados unidos. 

Aunque las fechas están sujetas al
comportamiento del Coronavirus, podría ser

en septiembre cuando estas 520 personas que
ya habían pagado su pasaje para viajar a
Estados Unidos, puedan reencontrarse en
Oregon, California, Tennessee, Texas e Illinois
con seres queridos que no han visto en
décadas. 

Debido a la contingencia, este programa
de reunificación familiar binacional también
mantiene suspendidas, hasta nuevo aviso, 546
entrevistas a personas adultas de diversos

municipios que entregaron su documentación
para integrarse a grupos que posteriormente
solicitarán ante la Embajada de Estados
Unidos su visa para viajar al vecino país.

Miel pura de abeja
económica y nutritiva

Usted debe aprovechar para  consumir
miel pura de abeja a precio muy económico  el litro, también

Cajeta de San Juan de los Lagos, original y sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al mejor precio y

artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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Plantea Silvano Aureoles agenda
conjunta ante retos del país

· Trabajar juntos, Estados y Federación, en temas concurrentes ante la epidemia por COVID-19
· La Conago deber convertirse en un espacio de diálogo verdadero, insiste el Gobernador

Silvano Aureoles resaltó que en los últimos cuatro meses ha quedado de manifestó que tras la
crisis por el COVID-19 vendrán difíciles retos.

 «Es necesario que la Conferencia
Nacional de Gobernadores se convierta en
una caja de resonancia y un espacio de
diálogo verdadero, para hacer que la agenda
de la Federación coincida con la realidad de
nuestras entidades y municipios», preciso el
mandatario estatal.

 En la LIX reunión de la Conago, que
sostuvieron de manera virtual los
gobernadores, Silvano Aureoles resaltó que
en los últimos cuatro meses ha quedado de
manifestó que tras la crisis por el COVID-19
vendrán difíciles retos.

 En este sentido, en el encuentro de
trabajo, el mandatario estatal mencionó cuatro
retos principales, a corto plazo:

 • En materia de Salud: mantener la
atención a la epidemia y a las y los pacientes
de otras enfermedades comunes y crónicas,

 • En materia económica: comenzar con
ambicioso plan de reactivación económica

Irresponsable motociclista
provoca accidente y abandona a

su esposa y dos niñas
Es lamentable que existan personas tan irresponsables e imprudentes, que ponen

en riesgo a su familia cuando conducen una motocicleta y como pueden acomodan
a la esposa y dos hijas.

Fui testigo, en la esquina de Revolución y Juan de Dios Peza, cuando un sujeto,
que no puedo llamarlo padre de familia, irresponsablemente ignoró el semáforo en
verde se atravesó cuando  todos los autos arrancaban y uno lo derribó. Al suelo
cayeron su esposa y dos niñas de aproximadamente 2 y 6 años de edad, ellas se
levantaron y se fueron a una banqueta, las niñas lloraban y su mamá le daba masaje
a la más pequeña, la otra se quejaba de dolor en la pantorrilla derecha.

El padre levantó su moto y les dijo «se van en la combi», y se fue, no tuvo la
voluntad de preguntar cómo se encontraban, solo eso les dijo.

Llegaron los Bomberos, la niña de 6 años seguía llorando y no permitía que le
tocaran la parte adolorida, finalmente la llevaron al hospital regional para que fuera
revisada y  atendida, al parecer no fue nada grave, porque si podía estar de pie.

Las tres mujeres con aspecto humilde, vecinas de Nicolás Romero, fueron
abandonadas por quién debió atenderlas, prefirió irse, tal vez para no responder por
su imprudencia. El conductor del auto que los embistió, se estacionó, vio que no
había ocurrido nada grave y también se fue.

Motonetos y motociclistas imprudentes abundan los vemos a cada momento,
van en zig, zag,  se cruzan, rebasan, hasta a las banquetas se suben, considero que
un 80 por ciento no respeta el reglamento, y además ni lo conoce. Mis respetos para
el 20 por ciento que si es prudente y conduce razonablemente.

Tránsito no existe.

Morelia, Michoacán, a 16 de julio de 2020.-
 Ante la crisis sanitaria y económica que
enfrenta el país, las agendas de la Federación,
los Estados y Municipios deben coincidir para

responder a las familias mexicanas sobre
cuatro retos importantes, señaló el
Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles
Conejo.

para recuperar el empleo perdido, que ronda
las 13 millones de plazas en el país,

 • El regreso a clases que pondrá a prueba
las capacidades reales del sistema educativo,
tanto en términos de personal, como de
infraestructura y mobiliario,

 • La seguridad, que con o sin epidemia,
se mantiene entre las principales exigencias
de todas las familias del país.

 «Todos estos temas necesitan un
replanteamiento ante la situación
extraordinaria que enfrentamos y necesitamos
del compromiso de todos, debemos dejar a
un lado las diferencias políticas, los intereses
de partido, porque a las miles de familias que
han visto morir a un ser querido en esta
epidemia, no les importan de dónde
venimos», enfatizó.

 Finalmente, Aureoles Conejo reconoció
el trabajo encabezado por el presidente
saliente de la Conago, Carlos Mendoza Davis,
Gobernador de Baja California y auguró suerte
al nuevo presidente del organismo Juan
Manuel Carreras, Gobernador de San Luis
Potosí.

 «México requiere de la voz y la pluralidad
de sus Estados, estoy seguro que la Conago
cumplirá  a cabalidad con la necesidad en
estos tiempos difíciles», concluyó.

Lo negativo del ser
humano
 Lic. Gregorio López Mendoza

La pandemia ya sabemos que es un fenómeno fuera de lo común, un virus que ni
los laboratorios y grandes hombres de ciencia han encontrado la forma certera de
explicarnos que es lo que lo origina y la medicina para contenerlo y aliviarnos; lo está
investigando Estados Unidos, China, Alemania, México, Japón y ya sabemos por los
medios, que se desvelan miles de científicos o expertos buscando la solución. Sí se
tendrá una vacuna o probablemente otra forma de bloquear el encarrilado desarrollo
del COVID-19. Es tan peligroso el microscópico que si no se cuida un pueblo, pueden
desaparecer todos sus habitantes, y no habrá velorios, ni visitas a los enfermos,
saldrán con mucho sigilo del hospital que se les atienda y que los familiares no
podrán organizar concurridas reuniones. Tomar a broma lo que está pasando y creer
que nosotros sabemos todo o resistirnos a colaborar y más bien de muchas maneras
estorbar y provocar que se expanda el mal, es una gran equivocación.

Tenemos fama de que todo el pueblo colabora y hasta ahora se empieza a dudar de
que seamos verdaderos seres humanos y que más bien estemos dando el espectáculo
de no tener práctica de lo que es la participación, la solidaridad; cuesta mucho trabajo
lograr episodios como el apoyo al gobierno federal en la expropiación petrolera de
1938, el terremoto del 85 en la ciudad de México y una pequeña muestre de participación
en el reciente incendio del cerro cacique y si hay muchos gestos solidarios de distinta
naturaleza; pero esta ocasión combate a la pandemia, el pueblo en un importante
porcentaje, se ha mostrado apático y no ha entendido que si todos nos cuidamos es
como se combate el COVID-19, hay políticos michoacanos descastados, peor que
nuestros enemigos, que francamente apuestan a la división y al conflicto, en un
momento de unidad, están apostando a que el gobierno federal se descuide y se haga
masiva la pandemia, para acusarlo de ese mal, como otros que le acusan las veinticuatro
horas, porque no los deja robarse el dinero de los mexicanos. Lo más grave está que
por su demencia de corruptos, no distingan cuando un caso es del interés de todo el
pueblo y que es momento de unidad para presentar acusaciones de todas y
principalmente contra el Presidente López Obrador y su equipo. AHORA TODO el
panismo y perredismo sacando partido político de la pandemia, ignoran en donde
viven; no volverán al gobierno, porque son enemigos del pueblo mexicano, y el actual
gobierno está apoyado por las mayorías, pueden seguir robando pero no al gobierno
del pueblo.
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Nuestro modo de vida
se ha detenido con el

coronavirus.
¿Es la Tierra un ser vivo y consciente, invitándonos a reflexionar?
 ¿Queremos volver cuanto antes a la «normalidad»?

Marta Mondéjar (Extractos).- Desde que en un país tras otro se empezó a
decretar que la población se quedara en casa para detener el avance del
coronavirus, no me quito de la cabeza la idea de que nuestra Madre Tierra ha
sabido, utilizando medios naturales, cómo detener nuestro ritmo frenético. Un
ritmo y un modo de vida que la está afectando, afecta a los demás seres vivos
del planeta, y en última instancia, nos afectará a nosotros mismos, cuando el
cambio climático sea imparable. Tenemos oportunidad de reconocer que nuestro
modo de vida es destructivo, incluso para nosotros mismos.

 Podemos reconocer cómo nuestra ausencia y nuestro freno están permitiendo
a la Tierra respirar. Los niveles de contaminación bajan indiscutiblemente, y
esto es algo que podríamos mantener si tan sólo gran parte de la población
continuase trabajando desde casa cuando esto termine. Una oportunidad para
cambiar nuestra conducta y nuestra cultura Es como si alguien, inteligente y
consciente, nos estuviese dando la oportunidad de ponerle freno. Si ahora, en
2020, nos replanteamos nuestro modo de vida, y hacemos algunos cambios en
nuestra conducta y cultura, estaremos a tiempo de evitar el desastre climático
provocado por nuestra civilización. Pero mucha gente sólo piensa en volver a la
«normalidad», a la misma de siempre.

Seguramente, cuando digo que alguien inteligente y consciente está detrás
de esto, y referirme como me refiero, no a alguien humano, sino a la Gran
Madre, muchos dirán que veo lo que quiero ver. Pero creo que es peor estar
ciegos y no ver nada. La creencia en algo mayor que nosotros mismos siempre
nos ha ayudado. Y esta vez también. No se trata de tener miedo, sino de tener
más consciencia.

 Comprender que la Madre Tierra no está aquí para que la explotemos sin
descanso, sino para que la cuidemos y la amemos, y también somos responsables,
debido a nuestra mayor consciencia e inteligencia, de cuidar del bienestar de las
demás criaturas. La evolución no nos hizo más inteligentes y más conscientes
para que lo domináramos todo, para que lo ensuciásemos todo, ni pasáramos
como apisonadoras por encima de las demás criaturas de la Tierra. Al contrario,
la naturaleza también nos ha dotado de una capacidad única de amar, de
enternecernos, de compartir, de compadecernos, de ayudar, de cuidar… Y este
virus está sacando, no sólo lo peor de algunos individuos, sino también lo mejor
de muchas personas y muchos colectivos. Cómo nos inspira Madre Tierra o el
arquetipo de la Diosa Madre Si os hablo de la Gran Madre, representada por
Madre Tierra y la coloco como autora de lo que está ocurriendo, es porque Ella
puede inspirarnos.

El arquetipo de la madre ya estaba presente en la Diosa del pasado, y en
muchas de las diosas que representaban su aspecto maternal. Necesitamos
traer de nuevo este arquetipo para equilibrar el mundo con la energía femenina,
prácticamente inexistente en las tres grandes religiones. Esta es la razón principal
de que el mundo esté desequilibrado. No es una guerra: los sanitarios no son
soldados ni nosotros tampoco De este desequilibrio da buena cuenta el hecho
de que se esté hablando de «guerra» contra el coronavirus. Incluso los sanitarios
hablan de guerra. Parece que no reconocemos otro lenguaje heroico que el
lenguaje militar.

 ¡Pero no! No estamos en guerra contra el coronavirus como dicen los que
piensan que el lenguaje militar nos impulsará a «luchar juntos» como si no hubiera
otra manera de ser héroes. Los sanitarios no son soldados, son cuidadores. Las
limpiadoras no son soldados, son cuidadoras. Los reponedores del supermercado
no son soldados, son cuidadores.

Los ciudadanos no nos quedamos en casa para luchar contra el virus, sino
para cuidar de que los más vulnerables no se contagien. Somos cuidadores.
Esto no va de luchar, sino de cuidar. Luchar ha sido tradicionalmente masculino.
Cuidar ha sido tradicionalmente femenino. ¿Será que tenemos que llamarlo luchar
para que nos parezca lo suficientemente heroico? ¿Por qué no reconocer que
cuidar es heroico? ¿Que cuidar es esencial? ¿Que hoy, para salir adelante, lo
que necesitamos son cuidadores y no soldados? Creando una nueva economía:
la economía del cuidado Y justamente, los cuidadores son la clave para renovar
y cambiar por completo una economía que ahora se teme se vea frenada y
mermada, a causa del parón. La economía depende de aquello a lo que le damos
valor. Hoy en día, queda demostrado que los cuidadores son lo más valioso que
tenemos. Pueden inventarse nuevos indicadores económicos que los tengan en
cuenta.

 Ni que decir tiene, cómo cambiaría, no sólo la economía, sino una sociedad
si, en lugar de valorar aquello que arrebata la vida (¡cuánto se gasta en
armamento!), valoráramos el capital humano que cuida de ella.

 Marta Mondéjar (Extractos)

Ofrece Zoológico de
Morelia promociones

para alentar el turismo
 · El objetivo es fomentar la visita a parques, balnearios y centros

recreativos para reactivar la economía del Estado

Morelia, Michoacán, a 16 de julio de 2020.- En el marco de su 50 aniversario, el
Parque Zoológico «Benito Juárez» apuesta por el trabajo en colaboración para afrontar
los retos venideros, anteponiendo la solidaridad y la buena voluntad para salir adelante.

El Zoológico de Morelia no ha frenado actividades ante la situación actual que se
vive por las condiciones sanitarias y, para fortalecer su compromiso con el sector
turístico, ha preparado junto con otros centros recreativos promociones y descuentos.

Entre los centros recreativos participantes se encuentran el parque acuático «Reino
de Atzimba», ubicado en el municipio de Zinapécuaro; el parque acuático «Tepetongo»;
el centro de conservación y zoológico «Mundo granjero», ubicado en el municipio de
Contepec; además de contar con el apoyo de la Secretaría de Turismo y el Fomento
Turístico de Michoacán.

La dinámica de la promoción que se oferta es la siguiente:
Se guarda tu boleto de entrada del zoológico de Morelia porque con él se podrán

obtener grandes descuentos: 2x1 en la entrada Tepetongo; acceso al «Reino de
Atzimba» por tan solo $70.00; 2x1 en la entrada a «Rancho Viejo» y 2x1 en el acceso
al «Mundo granjero».

Esta promoción estará disponible hasta el 31 de diciembre del 2020. Las políticas
de aplicación de esta promoción, restricciones y medidas sanitarias particulares las
dará a conocer cada centro recreativo.

La secretaria de Turismo, Claudia Chávez López aseveró que la reapertura de
estos centros turísticos es un aliciente para reactivar la economía en el Estado, además
se diversifican los destinos a los cuales pueden acudir los turistas, no solo a la capital
michoacana sino a otros municipios, los cuales ofrecen atractivos de excelente calidad
y diversos para toda la familia.

Es importante que las familias se sientan seguras en esta reapertura de unidades
económicas, ya que se siguen protocolos de higiene muy estrictos avalados por
instituciones internacionales, los cuales han sido adaptados a cada empresa, institución
y parques, para salvaguardar la salud de trabajadores y paseantes. Estos protocolos
se pueden consultar en la página: www.nuevoturismomichoacan.com.

Por su parte Josué Rangel Díaz, director del Recinto faunístico comentó que
aunque las puertas del Zoológico estuvieron cerradas al público, al interior se continuó
trabajando en el cuidado animal principalmente, sin dejar de lado la infraestructura y
cuidado de jardines, con algunas actividades que comienzan desde las 5 a.m., con la
intención de que en esta reapertura programada el próximo sábado 18 de julio a partir
de las 10 horas sea con total seguridad para trabajadores, visitantes y ejemplares que
se encuentran en el parque.

Indicó que se espera que con estas promociones que conjuntamente se diseñaron
el turismo regrese a Michoacán con la confianza de que encontrarán un parque en
condiciones favorables para el cuidado de su salud para que así, juntos, se pueda
seguir celebrando la vida.

Se invita a todos a seguir atentos las redes sociales del recinto faunístico https://
www.facebook.com/ZooMoreliaM así como se su página web: http://
zoomorelia.michoacan.gob.mx donde se estarán publicando toda la información
relacionada a estas promociones y las medidas sanitarias vigentes para que su visita
al zoológico sea segura para todos.

Con estas acciones, se reafirma el compromiso con las familias michoacanas que
promueve la administración del Gobernador Silvano Aureoles Conejo fortaleciendo
los lazos con las instituciones afines a sus ejes de acción

El objetivo es fomentar la visita a parques, balnearios y centros recreativos para reactivar la
economía del Estado
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Ante suspensión de visitas,
realizan videollamadas en
centros penitenciarios de

Michoacán
 

-Centros penitenciarios reportan respuesta favorable a los mecanismos
de videollamadas que suman más de 12 mil conexiones.

Las videollamadas son supervisadas por personal de
trabajo social y de seguridad, a fin de que el mecanismo
no sea utilizado más que para los fines dispuestos.

Morelia, Michoacán a 15 de julio
de 2020.- Ante la suspensión de
visitas que rige en los centros
penitenciarios de Michoacán, se han
realizado cerca de 12 mil
videollamadas desde el 20 de marzo,
al interior de los 11 centros
penitenciarios y la Unidad
Especializada para Adolescentes y
Adultos Jóvenes, a fin de mantener
la comunicación entre personas
privadas de la libertad y sus redes
familiares.

Así lo informó el coordinador del
Sistema Penitenciario, Javier Ayala
Rodríguez, quien explicó que la
implementación de videollamadas
tiene por objetivo reducir los niveles
de ansiedad y estrés entre las
familias y las personas privadas de
la libertad, anteponiendo el respeto
a los derechos humanos, como lo
estableció la Secretaría de Gobierno
que encabeza Carlos Herrera Tello,
desde el inicio de la contingencia
sanitaria.

«Esta medida corresponde al protocolo de prevención y atención al Covid-19, que el
Sistema Penitenciario adoptó de manera rigurosa desde el pasado 11 de marzo en todos los
centros penitenciarios de la entidad, y ha sido bien recibida por la población penitenciaria,
quienes en su gran mayoría han colaborado ejemplarmente en asumir las medidas sanitarias,
lo que incluye la suspensión de visitas».

Las videollamadas son supervisadas por personal de trabajo social y de seguridad, a fin
de que el mecanismo no sea utilizado más que para los fines dispuestos para ello y se llevan
a cabo los días de visita ya establecidos.

Para ello, se ha hecho uso de la tecnología con la que ya cuentan los propios centros,
como sus salas de computo en las áreas educativas, pero también se adquirió equipo y planes
de telefonía, que están bajo resguardo del personal penitenciario, para ampliar el mecanismo
hacia quienes no hacen uso de una computadora.

La mecánica de las videollamadas varía en
cada centro, toda vez que algunos cuentan
con inhibidores de señal wi-fi, o están
ubicados en zonas con poca cobertura y
también responde a las condiciones materiales
de las personas en el exterior que desean hacer
la videollamada.

Por ello, los familiares que no cuentan con
un dispositivo que les permita hacer el enlace,
pueden acudir directamente a la mayoría de
los centros para solicitar hacer su visita
familiar por medio de videollamada, y el
personal penitenciario otorga un dispositivo
controlado que les permita comunicarse
durante la visita.

Las videollamadas son adicionales al
derecho que las personas privadas de la
libertad ya tienen de realizar llamadas
telefónicas periódicamente y de manera
gratuita, mismas que continúan realizándose
normalmente, especialmente en la Unidad
Especializada para Adolescentes y Adultos
Jóvenes, que alberga a menores.

«Hasta el día de hoy, el Sistema
Penitenciario del Estado de Michoacán,
continua libre de Covid-19, y es en gran
medida, gracias a la suspensión de las visitas,
por lo que la implementación de las
videollamadas es de gran importancia para
mantener el contacto de las personas privadas
de la libertad con sus familias, y con ello
facilitar las condiciones de confinamiento»,
concluyó el coordinador.

Constatan cumplimiento de
medidas sanitarias en el

Mercado Melchor Ocampo
- Invitan a los vendedores de alimentos a extremar precauciones

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de julio de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Verificadores
de la COEPRIS, personal de Servicios Públicos Municipales y elementos de Seguridad Pública
realizaron este viernes una visita al interior del Mercado Melchor Ocampo.

El objetivo de dicho recorrido fue invitar a los vendedores de alimentos a cumplir con las
medidas sanitarias dictadas por la autoridad de salud, como: el uso del cubrebocas y gel
antibacterial. Para quienes manejan y preparan comida, añadir el uso de guantes y cubrepelo,
también la sanitización de dinero, tanto billetes como monedas.

A los que manejan aguas de sabores, además se les tomó muestra del agua que utilizan
para verificar mediante un reactivo el nivel de cloro y que éste sea el indicado.

Los verificadores presentes además en los sitios donde se vende comida, colocaron
letreros como un recordatorio a quienes ahí laboran sobre la forma en que deben trabajar, y
cumplir con todas las disposiciones para evitar cualquier riesgo a la salud de la población.

De acuerdo a los verificadores, este tipo de visitas ya se han realizado con anterioridad y
continuarán en semanas próximas.

Entre las principales observaciones estuvieron el uso del cubrebocas, y la sanitización del
dinero, ya que este último ha sido más difícil que lo cumplan y es importante porque está
demostrado que el virus del Covid-19 permanece mucho más tiempo en materiales como el de
las monedas.

El objetivo del recorrido fue invitar a los vendedores de alimentos a cumplir con las medidas
sanitarias dictadas por la autoridad de salud, como: el uso del cubrebocas y gel antibacterial.
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Atiende SSM salud de
connacionales repatriados con
filtro en aeropuerto de Morelia

 
· Se detectó a tres pasajeros con diabetes e hipertensión

Morelia, Michoacán, a 16 de julio de 2020.- Con el objetivo de detectar oportunamente
casos sospechosos de COVID-19, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), recibió en el
Aeropuerto Internacional de Morelia un vuelo  de connacionales repatriados.

El operativo se llevó a cabo a través del personal de sanidad internacional de la SSM, en
coordinación con migración y aduanas, quienes instalaron un filtro con varias estaciones
para la atención de los pasajeros provenientes de Laredo, Texas.

A cada unos de los 135 hombres y mujeres que arribaron a la capital michoacana, se les
realizó monitoreo de signos vitales y detecciones rápidas de salud, en las cuales se identificaron
a tres con padecimientos crónicos- diabetes e hipertensión-, el resto completamente sanos.

La excelente coordinación permitió al personal de salud llevar a cabo esta acción, sin
interrumpir en ningún momento la operatividad del Aeropuerto.

La SSM refrenda su compromiso de trabajar coordinadamente con todas las instituciones
a fin de garantizar atención oportuna a las y los michoacanos.

A cada unos de los 135 hombres y mujeres repatriados que arribaron a la capital michoacana, se
les realizó monitoreo de signos vitales y detecciones rápidas de salud.

Suscríbase al
periódico

y recíbalo en su casa u oficina
miércoles y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año

Congreso del Estado
declara improcedente

Juicio Político en contra
del Gobernador

El dictamen presentado por las comisiones unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales
establece que una vez analizados las pruebas, no existen elementos suficientes para iniciar el
proceso de Juicio Político.

Morelia, Michoacán, 15 de julio de 2020. El Pleno de la Septuagésima Cuarta
Legislatura, determinó declarar improcedente la denuncia de Juicio Político en contra
del Gobernador Constitucional del Estado de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo.

 El dictamen presentado por las comisiones unidas de Gobernación y Puntos

Constitucionales  establece que una vez analizados las pruebas
presentadas por los ciudadanos Salvador Juárez C., Sergio
Ramírez H. Juan Antonio Torres Torres, Sandra Patricia
Irepan, no existen elementos suficientes para iniciar el proceso
de Juicio Político.

 Lo considerandos establecen que se actuó en forma
positiva pues se desplegaron «múltiples acciones con el fin de
proteger a las personas, ya que el Estado es el garante de la
efectiva protección del derecho fundamental, como en este
caso lo viene a ser el de salud y la vida, además el Gobernador
del Estado de Michoacán es una autoridad sanitaria reconocida
constitucionalmente en el artículo 4° de la Ley General de
Salud, también lo reconocen como una autoridad sanitaria que
en concurrencia de competencias con la Federación, están
encargados de instrumentar medidas de prevención y control
de enfermedad contagiosas, como en el caso lo viene a ser el
virus Sars-Cov2 (Covid-19)».

 Luego de determinar que es improcedente el Juicio Político
los legisladores dejaron a salvo los derechos de los
demandantes para que  interpongan, si así lo consideran para
sus fines y ante otra instancia, otra modalidad de juicio en
materia administrativa.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta ‘Espejito, espejito:
¿quién es el más

bonito?’
Tomado de El Financiero.-Edna Jaime

La autora es Directora de México Evalúa.
El presidente puede estar siendo víctima
de su propia popularidad. Al mirarse en el
espejo de las encuestas que miden sus
niveles de aprobación, ve reflejada la
imagen de un hombre que está haciendo
las cosas medianamente bien. Su
aprobación es todavía alta. Ha perdido
puntos por el propio desgaste de conducir
al gobierno, pero nada que indique una
erosión que le meta una sacudida y lo haga
recapacitar. Por ello, el presidente puede
estar desestimando el torbellino que están
generando las crisis económica y sanitaria,
en conjunción con los males que ya nos
afectaban. El espejo de la aprobación le
puede estar creando una ilusión.

La semana pasada Signos Vitales, una
nueva organización conformada con el
propósito de dar seguimiento a indicadores clave de nuestra realidad, presentó su más
reciente informe. Es un trabajo muy valioso porque hace el primer corte de caja sobre
la pandemia y sus repercusiones en lo sanitario, lo económico y lo social. El reporte
tiene el mérito de darnos un golpe en seco, para que comencemos a entender las
repercusiones de lo que vivimos. Porque perdemos perspectiva desde la condición del
privilegio en la que algunos estamos al contar con un empleo, un ingreso asegurado,
la posibilidad de trabajar en casa y el acceso a lo necesario para hacer llevadera esta
cuarentena eterna.

El reporte nos pone de frente a la realidad de quienes están perdiendo mucho, o lo
están perdiendo todo. Con un matiz importante: nos hace ver que estas pérdidas eran
evitables o al menos mitigables. El gobierno federal mexicano ha sido de los más
pichicatos y desentendidos en cuanto a programas de ayuda. Otros gobiernos en el
mundo entienden lo que está en juego y hacen uso de instrumentos disponibles, o los
crean, para hacerse presentes de manera positiva en la vida de las personas cuando
más lo necesitan. Entre dogmas, perjuicios y una fe resistente a pruebas en sus propios
instrumentos, el Ejecutivo federal sigue apegado al proyecto definido al inicio de su
administración. El país está enfrentando uno de lo shocks más fuertes en su historia, y
el presidente sigue jugando en su mismo tablero imaginario.

Así nos lo hizo saber en abril, cuando los mexicanos, expectantes a su mensaje,
necesitábamos escuchar sobre las medidas que desplegaría para enfrentar la crisis. No
hubo un planteamiento de medidas excepcionales –como las circunstancias lo pedían–
, sino sólo la receta con los mismos remedios: sus proyectos prioritarios y nuevas
rondas de austeridad para financiarlos.

Pero hay un mundo aparte del manual de uso oficial. El reporte de Signos Vitales da
cuenta de los estragos económicos de la crisis. Pérdida de empleos formales –se
estima que de febrero a mayo, fueron más del millón–; colapso de ingresos: uno de
cada tres hogares mexicanos observó una reducción del 50 por ciento o más de sus
ingresos entre febrero y marzo, y esto se repitió en mayo. Casi 40 por ciento de los
hogares reportan que uno o más de sus integrantes perdió su empleo o alguna fuente
de ingreso. También reporta que ya hay hogares que sufren de inseguridad alimentaria;
ingieren menos alimentos que antes, y esta ingesta puede estar por debajo de lo
necesario.

Existen otros efectos que amplían las brechas de desigualdad. En el tema educativo
se esperan deserciones de las niñas y jóvenes de familias de menores ingresos. Las
repercusiones de la brecha digital se están intensificando: los servicios educativos en
línea están cerrados para los hogares que no tienen acceso a internet.

Por falta de una intervención correcta y oportuna, los gobiernos, el gobierno federal
en particular, están provocando que los efectos de esta crisis dual –sanitaria y
económica– se hagan profundos, duraderos, y que dejen entre nosotros huellas difíciles
de borrar. Nos va costar mucho tiempo recuperarnos. ¿Cómo va la economía a recuperar
su marcha si la inversión pública y privada está en niveles históricamente bajos, y no
existe la intención de recuperarla?

Además de lo que esto implica en términos de bienestar para las familias mexicanas,
también tendrá repercusiones políticas. El presidente no alcanza a percibirlo porque
está, como dije al principio, embelesado con su imagen en el espejo. Pero políticamente
habrá una reacción, no tengo duda. En el pasado, nuestras crisis económicas fueron
catalizadoras de cambios políticos. Las devaluaciones tuvieron una repercusión en las
urnas. Los imponderables naturales, como el temblor de 1985, trajeron nuevas formas
de organización política y social.

¿Qué nos traerá la Covid-19 en la política nacional? Espero que más participación
social, organización comunitaria, exigencia de mejor política y políticas públicas. No
quiero pensar en la alternativa: opciones mesiánicas que pretendan que a golpe de
voluntad se arreglan las cosas. Más de lo mismo, pero del otro lado del espectro
político. Hagamos lo necesario para que no sea así.

LA BURLA
La burla por defectos físicos es una

conducta más que reprobable, debe ser
condenatoria hasta su eliminación, y
aunque posiblemente eso no llegue a
pasar, si es necesario mencionar del
grado de madurez que debe tenerse
para hacer mofa de lo que incluso pueda
constituir una enfermedad que haya
alterado el aspecto físico de alguien.
Cuando hace falta la confianza, afectan
enormemente los dedos de muchas
manos señalando acompañados de
risas burlonas, que llegan a un
acercamiento animal casi sin diferencia
(guardando las proporciones).

No hace falta distraer la vista en
búsquedas de lo que podemos
considerar los defectos del otro, nos es tan fácil hacer comentarios despectivos
de lo que para algunos no es agradable llegando al extremo violento de hacer
señalar o fomentar que otros se adhieran a la conducta intolerante que agrande
lo que nació para mal y morirá con el mismo fin. Que mente puede llamarse
sana si se atreve a sentirse ideal, puro o casto y ve al otro u otros
despectivamente, no solo con desagrado, sino que se llegan a volverse incitadores
de burlas.

Los hogares sin duda deben ser los sitios en donde se comience con clases
serias, formales del respeto a los demás, la escuela debe reforzar el
compañerismo y estricto apego a la pluralidad, pues mientras se abuse del
pequeño por su tamaño, del niño o niña con pecas por haber nacido así, o del
más alto, con mayor peso por gusto o por alguna alteración metabólica, o no se
reduzcan los grados en los que sufrimos estos problemas, seguiremos teniendo
tareas pendientes en los libros de texto, en los planes de estudio, pero sobre
todo en cada hogar que habitamos.

Hace falta entendimiento entre todos, pero sobre todo respeto y amor por
nosotros, para denunciar abusos y abusadores, así como tiempo para que no
tengan que seguir poniéndonos en los estados y países que otras naciones no
recomienden visitarnos, pues los índices de violencia, los muertos, los acribillados
tuvieron orígenes simples, de diferencias y carencias que de haber sido tratados
o atendidos seguramente en otras condiciones nos encontráramos.

No podemos permitir distraernos o gastar el tiempo para burlarnos, para
comparar por alguna características que consideremos diferente, antes
tendríamos que abrazar la diversidad, que comprender que la comunicación
tiene como finalidad el acuerdo, que si alguien nos rebasa en estatura, en
dedicación al estudio, o está un poco más bajo, es por su propia historia genética,
por su vida y es su estado, lo que no le hace más o menos que todos, pero sobre
todo algo que no debe importarnos a la hora de integrarnos, vivir juntos y bien
formados.

Es increíble el modo en que se llegan a ensañar desde niños jóvenes y
ancianos para burlase de los demás, sin antes haberse mirado, y detenidos
frente al espejo reconocer que todos somos genéticamente hablando y en especie
hermanos, igual para trabajar, amar y vivir como humanos y dejando atrás o
borrar lo que encontramos por todos lados. Pues ya sea en el internet dentro de
las redes sociales que en los periódicos en los que encontramos además de
memes y cartones, alteraciones de imágenes, ediciones para mal comparar,
afectar y desinformarnos.

La libertad debe ser bien aplicada cuando se trata de respetarnos, y no se
puede justificar para hablar de expresarnos, pues ser una figura pública no
evita ni separa del sentir, llorar o reír como todo humano lo hace, ya sea una
persona en particular, o un grupo con quien con quien no compaginemos
suficiente, pero antes de querer violentarnos, sería mejor separarnos y de forma
respetuoso dejar hacer y dejar pasar sin afectar ni que nos afecten. Y es que,
es más que de bajo argumento en tiempos de elección, por ejemplo, burlarse de
los lunares la nariz o el cabello, pues los candidatos, mientras los representantes
postulantes y/o en su caso triunfantes se dirijan con lealtad, honradez y apego a
las solitudes del pueblo, no encuentro porqué tener que hacer o permitir que
salgan risas de simplezas personales que agraden o nos son cosas y temas
intrínsecas, unipersonales y de sin mayor miramiento no afectan los fines sociales.

Hoy es tiempo, no mañana ni pasado de comenzar a mirarnos todos iguales
con nuestras diferencias, madurando en la libertada dada para arroparnos, no
solo en las desgracias o las tristezas que tenemos si no en cada momento en
que vivimos, en lo también debemos abonar es en conocernos más, pues somos
más que cabellos, incluso más que unos ojos, o lo que por fuera se ve, pues en
cada una y uno de nosotros vive un ser con capacidad de amar antes que
promover odiarnos.
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CUMPLIO AÑOS   ALFREDO KURI MENDOZA   Y Recibió
¡FELICITACIONES!  De sus padres, familiares y amistades.

CUMPLIO AÑOS  El Conocido Zitacuarense  LIC.HECTOR
TERAN HUERTA. Y fue festejado en su Día. ¡FELICIDADES

CUMPLIO AÑOS  OSCAR PINDARO TELLO CARRILO  Y
Recibió ¡FELICITACIONES!  De la Nena Flores,  hijas y
familiares.

El Empresario CARLOS ZEPEDA MORALES  AL CUMPLIR
AÑOS  Fue FELICITADO  Por sus hijos y familiares.
¡FELICIDADES!

El Empresario, Titular  y  Director de RADIO FANTASIA
X.H.Z.T., ALFONSO  IBARRA HERNANDEZ  CUMPLIO AÑOS
y 10  ANIVERSARIO EN LA RADIO.

Fue  ¡FELICITADO!  AL CUMPLIR AÑOS  MARIO
ESCAMILLA  HIGAREDA  (MAYITO)  Por sus padres,
hermanos y familiares.

Morelia, Mich., CUMPLIERON  29  ANIVERSARIO DE
BODAS  El matrimonio Zitacuarense  SERAFIN
HERNANDEZ SUAREZ  Y  LETY HERNANDEZ.
¡FELICIDADES

PRIMERA GENERACION. –SE GRADUAN 5  alumnos  en la
ACADEMIA DE DANZA  “NATALIA MAKAROVA”  en Danza
Clásica, Contemporánea y artes Visuales, incorporada a la
SEP.

UN RECONOCIMIENTO  y  ¡FELICITACIONES!  A RAMON
MORALES   (MON)  Al CUMPLIR  35 AÑOS  Como Repartidor
y Vendedor de Periódicos y Revistas.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES;AQUÍ UNA
REFLEXION, ACERCA DE QUE NUNCA  SABREMOS
CUANDO SERA EL ULTIMO MINUTO QUE VIVIREMOS.
En efecto  así es  porque cada minuto, puede ser el último. Entonces
porque gastarlo en preocupaciones, conflictos, celos, iras, envidias,
quejas y reclamos.Vivamos mejor cada instante con nuestros seres
queridos y amados, vivamos en armonía sintiéndonos serenos,
disfrutando de las pequeñas y grandes cosas que la  vida nos brinda,
estemos en paz con uno mismo y con los demás viviendo   cada
minuto  como si fuera el último con excelencia con pasión y con
amor, recordemos que la muerte es nuestra compañera inseparable y
también que no olvidemos que DIOS NUNCA MUERE  Y  así
como dice la canción:  «Muere el sol en los montes,con la luz que
agoniza,pues la vida en su prisa  nos conduce a morir. Pero no
importa saber que voy a tener el mismo final, porque me queda el
consuelo que Dios nunca morirá y sigue….Voy a dejar las cosas que
amé, la tierra ideal que me vio nacer, pero sé que después, habré de
gozar la dicha y la paz que en Dios hallaré., sé que la vida empieza,
en donde se piensa que la realidad termina, sé que Dios nunca muere
y se conmueve del que busca su beatitud. Sé que una nueva luz habrá

de alcanzar  nuestra soledad y que todo aquel que llega a morir
empieza a vivir una eternidad.» (En memoria a todosaquellos que
perdieron la vida, en estos tiempos tan difíciles. AMEN)…    El 10
Julio  se llevó a cabo la entrega de documentos de la PRIMERA
GENERACION  De 5 alumnos que se Graduaron en Danza Clásica,
Danza Contemporánea y Artes Visuales de la ACADEMIA DE
DANZA «NATALIA MAKAROVA»La Maestra Titular y
Directora  NATALIA AGUILAR  Menciona  que existe Certificación
y Erradicación incorporada a la SEP., Con  Cursos  y capacitación
recibida  por tres años., aprendiendoy tomando los alumnos de
ambos sexos,   clases,practicas y técnicas, graduándose como
bailarines y Docentes entre ellos: Larissa González  Aguilar, Caen
Monserrath García, Diana Itzel Fabela Hernández, Sara Elizabeth
García  Medina, Miguel Ángel Guzmán Anaya y Carmen Monserrath
García Rodríguez…  CUMPLIO AÑOS  ALFREDO KURI
MENDOZA Y recibió ¡FELICITACIONES!  Y  parabienes de sus
queridos padres Alfredo Kuri y Marilú Mendoza de Kuri de sus
hermana Marilú como de demás familiares que le desearon todo lo
mejor., así como también  de amistades que lo estiman y aprecian…
El Empresario Titular y Director Fundador el Maestro ALFONSO
IBARRA  HERNANDEZ  De   RADIO FANTASIA  X.H.Z.T.M.
89.1 FM. Celebro su CUMPLEAÑOS y CUMPLIO 10 AÑOS De

transmisión al AIRE de música con clase.  Por estos motivos
recibiófelicitaciones especiales de su familia y de compañeros de
trabajo que le desearon éxito y todo lo mejor en esta su estación
musical. ¡FELICITACIONES MAESTRO PONCHO!...  El pasado
12 de julio.,MARIO ESCAMILLA  HIGAREDA  (MAYITO)  Al
CUMPLIR  AÑOS  Recibió parabienes y los mejores deseos de sus
padres, hermanos y familiares, así mismo de parte  también de
amistades que lo estiman y aprecian. ¡FELICITACIONES
MAYITO!...  La familia TELLO  FLORES   felicitó a OSCAR
PINDARO TELLO CARRILLO  Al CUMPLIR Un año más de
vida,su esposa la  Nena Flores y sus queridas hijas, tempranamente
lo felicitaron y desearon todo lo mejor, así mismo recibió estas
mismas de parte de  hermanos, suegros y  de  demás familiares.
¡FELICIDADES OSCARIN!...   El 17 del  presente mes el
Empresario CARLOS ZEPEDA MORALES  CUMPLIO AÑOS
Y por este motivo recibió parabienes y los mejores deseos  de sus
queridos hijos y familiares., así mismo recibió estas de parte de un
grupo de amigos que lo felicitaron vía telefónica, deseándole todo lo
mejor hoy y siempre. ¡FELICITACIONES SEÑOR ZEPEDA!...
Morelia, Mich., CUMPLIERON  29 ANIVERSARIO DE BODAS
El matrimonio formado por el Maestro Y Director delGrupo Musical
«CANDOMBLE» De la Cd. de Morelia. SERAFIN HERNANDEZ
SUAREZy LETICIA HERNANDEZ DE HERNANDEZ  Quienes
recibieron  felicitaciones de su hijo PAUL HERNANDEZ  De sus
queridos padres y familiares que les desearon todo lo mejor.
¡FELICITACIONES A LOS DOS!...  Muy contento y feliz y se
muestra muy satisfecho como  vendedor de Periódicos y revistasel
muy conocido por todos los ZItacuarenses RAMON MORALES
(MON) Al CUMPLIR sus 35 AÑOS Como vendedor. Un
RECONOCIMIENTO Para ti MON  Y considero que para todos
los que te  conocemos  también., Dios permita sigas así por muchos
años más. ¡FELICITACIONES MON!...  Se nos termina el espacio
y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje: «ESTIMADO
LECTOR,VIVE COMO SI FUERA HOY EL ULTIMO DIA DE
TU VIDA». ¡SEAN FELICES!...
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FRANCISCO
RODRÍGUEZ

AMLO arrastró la dignidad
nacional frente a Trump

 En su novela ¿Qué hacer?, Vladimir Illich Lenin definió
el carácter revolucionario de los bolcheviques del partido
obrero ruso. Ahí se lee: «La ingenuidad política basta para
hacer de una persona un demagogo... no hay nada más fácil
que arrastrar demagógicamente a una multitud». Toda lucha
económica debe ser al mismo tiempo, ideológica y política.
Para transformar la sociedad debe haber una lucha en todos
los frentes. Cuando se segmenta, se cava su fracaso.

Y sí, cuando un régimen ha sido instalado mediante el
voto, cuando se ha elegido constitucionalmente a un
gobierno para resolver las necesidades imperiosas del
Estado y del pueblo, el aparato no puede vulgarizar la política
o atribuir a ésta todos los errores o procedimientos para
salir del paso. El gobierno se elige para gobernar, no para
disimular.

 
Resultado: exactamente lo contrario a lo ofrecido
 Los argumentos banales que ofrece la política a los

opositores o a los contestatarios de cualquier régimen o
gobierno están vedados para servir de pretexto o
justificación a un gobierno ya constituido que no sabe qué
hacer. Recurrir a ellos, es el mejor ejemplo para reconocer
que se fracasa en la idea de país, en el programa de gobierno,
en la comprensión del Estado y en la ubicación en el mundo.

Lo que es válido para un alborotador o para un promotor
de inconformes, lo que es válido para sumar adeptos o
fanáticos, para sumar militantes, nunca será efectivo para
rendir cuentas a un país desastrado por las mismas
conductas que se prometieron erradicar.

ýEs muy común que en política salga más caro el caldo
que las albóndigas. Lo vemos claramente en nuestros días.
Ofrecer como resultado de una visita internacional inopinada
lo contrario de lo que se ha ofrecido es un despropósito de
cabo a rabo, como se le quiera analizar.

Así como no convencen los argumentos falaces sobre
la firma de un Tratado que data del, hasta hace unos días,
odiado neoliberalismo salinista y peñanietista, así como no
cuadra sentar a la mesa del nuevo Miramar imperial a una
comitiva empresarial sacada de esas catacumbas, nada
convence de los éxitos obtenidos.

 
Lozoya y Duarte exculparán a los verdaderos culpables
 La aprehensión de César Duarte –como concesión al

PAN, no a AMLO—, la entrega piadosa de Emilio Lozoya y
las estratagemas aportadas para relatar una «nueva verdad
histórica» para la masacre de Ayotzinapa apuntan en la
misma dirección: vulgarizar la política, ýmediatizar los
procedimientos manidos, sonorizar las estridencias
mediáticas con el fin de cubrir todos los errores.

No nos hagamos bolas. Las comparecencias de Lozoya
y de Duarte ante lo que queda de justicia sólo servirán para
exculpar a los verdaderos responsables de la corrupción
nacional. Las indagatorias sobre Ayotzinapa, mientras no
se reconozca la participación militar en el asunto, no llevarán
a ninguna parte. Sólo son argucias electorales para capear
el 2021 y la elección intermedia.

 
Ahora, a aguantar los guajolotazos de los demócratas
 ¿De verdad es lo mejor que tiene este país para enfrentar

la peor crisis de este siglo, provocada por los mismos que
proponen el menú? ¿Se necesitan los mismos beneficiarios
de este desmadre para ser los salvadores del momento? ¿En
serio lo que tapa destapa?

¿Se necesita recibir en pleno rostro el sopapo ýdel
candidato que hasta ahora se perfila como el ganador, Joe
Biden, para poder recapacitar en la cima de esta montaña
rusa de locura y frivolidad? ¿Era necesario aguantar los
guajolotazos de los demócratas para venir al rancho grande
a afirmar que ahora es cuando vamos requetebién?

ý¿Un par de ladronzuelos mandados, más una
investigación trunca y desaseada son suficientes para
contentar a la raza? Porque han sido productos demasiado
caros que fortalecen los argumentos de la lucha panista
contra la corrupción, aparte de que no fortalecen al partido
—o lo que sea Morena— en el poder.

 
Y siguen las violaciones a todas las normas de

licitaciones
 Las mismas conductas que hoy se pretenden castigar

son las mismas que voltean el chirrión por el palito.
Indudablemente tendrán que ser castigadas por el mismo

ánimo de venganza en un futuro inmediato por los hoy
adversarios del régimen.

Tiene más impacto en la opinión pública enterarse de
que en el remate de ýchatarra del cancelado Aeropuerto de
Texcoco se ceban los zopilotes encargados para subastar a
su antojo, violando todas las normas de las licitaciones.

 
Allá y acá los migrantes son reprimidos sólo por trabajar
 El representante formal de un país no tiene autoridad

moral para halagar al gobierno extraño por defender las
privaciones y represiones que denunció el Consejo Supremo
de los migrantes allá. Mucho menos cuando éstos con su
esfuerzo y sus remesas magníficas han paliado el hambre de
una gran franja de población necesitada y al filo del
exterminio.

Los migrantes mexicanos, los mismos que han
demostrado con datos duros ser los sostenes del sistema
agroalimentario estadunidense y para colmo, las principales
industrias básicas para su rostro internacional. Esos que
allá y acá han sido reprimidos por querer ejercer su derecho
humano al trabajo.

Los que han sido golpeados por las macanas de la Border
Patrol y los máuseres de la Guardia Nacional, a petición
expresa del psicótico anaranjado. Es lo malo de querer ser
candidato eternamente, de no denigrar su papel de Jefe de
Estado y de Gobierno. De Comandante Supremo de las
Fuerzas Armadas de mar, aire y tierra.

 
Volvió a revolcar la banda presidencial, como un tiliche
 Comparar a Trump con Washington, Lincoln, Juárez y

Roosevelt fue mucho más de lo que se le pidió al Caudillo
en la Casa Blanca. Es falso que, como dice Porfirio Muñoz
Ledo, se haya vuelto a poner la banda presidencial para
dignificarla. Los apetitos de reelección anticipada lo han
vuelto a poner contra la pared de la opinión pública.

Ha vuelto a revolcar la banda como un tiliche. Y junto
con ella, ha comprometido para muchísimos años, para
efectos transexenales, el poco margen de maniobra comercial
que pudiera ofrecer Estados Unidos cuando venza su propia
crisis, que hoy no ofrece alternativa viable para nuestro
país, aunque los zafios tengan «otros datos».

Y sí, cualquier polko de medio pelo se hubiera
avergonzado de pronunciar esos elogios desmedidos en
favor del mayor enemigo de los migrantes mexicanos. Y
definitivamente, no. Ninguna habilidad diplomática y
mediática sirve para que esa mona pueda vestirse de seda.

 
Usa la memoria juarista lo mismo para un barrido o un

trapeado
 Los cuatroteros son como esas aves que se manchan

antes de llegar a cualquier pantano.
¿Qué necesidad había de habilitar a un grupo de migrantes

caribeños para lanzarle porras manipuladas desde el poder
al impugnado mexicano?

¿Qué necesidad tiene la memoria juarista de servirle al
Caudillo lo mismo para un barrido que para un trapeado?

Ha sido ya suficiente para la dignidad de este país.
¿No cree usted?
 Índice Flamígero: «Lo central debe ser frenar, detener

el odio promovido por la propaganda contra los migrantes.
Que se revierta con argumentos el absurdo de la superioridad
racial. Que no avance ni en las provincias ni en las grandes
ciudades de Estados Unidos, en los corazones de los
hombres nobles y trabajadores de este pueblo, la fobia en
contra de nuestros paisanos y de los extranjeros en
general», expuso el entonces presidente del CEN de Morena,
Andrés Manuel López Obrador, al presentar en Los Angeles
Theatre Center su libro ¡Oye Trump!, muy probablemente
pergeñado por otro de los intelectuales orgánicos de la 4T,
Pedro Miguel, quien como muchos debe estar decepcionado
por la visita de AMLO, la semana pasada, a la Casa Blanca.

 https://www.indicepolitico.com
indicepolitico@gmail.com
@IndicePolitico
@pacorodriguez
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50 años de prisión a dos
responsables del

secuestro de una mujer

· El hecho fue perpetrado en el año 2015, y la víctima fue liberada
cinco días después del plagio

Morelia, Michoacán, a 15 de julio de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE), obtuvo sentencia condenatoria de 50 años de prisión, contra Martín V., y Deriam
Gerardo S., al acreditar su plena responsabilidad en el delito de secuestro, cometido en el
municipio de Huaniqueo, en agravio de una mujer.

Con relación a constancias del proceso penal, el 6 de enero de 2015, la víctima fue
interceptada por personas armadas, en los momentos en los que se trasladaba por la brecha
Huaniqueo-San Miguel Tecacho, fue amagada y privada de su libertad en un domicilio ubicado
en este municipio.

Ese mismo día, los plagiarios comenzaron a tener contacto con sus familiares, a quienes
solicitaron una fuerte cantidad de dinero en efectivo a cambio de su libertad, de lo contrario,
atentarían contra su vida.Una vez que los hechos fueron denunciados, la Unidad Especializada
de Combate al Secuestro (UECS), llevó a cabo tareas de inteligencia e investigación de campo
que permitieron ubicar el posible lugar de cautiverio, por lo que el 11 de enero de ese mismo
año, se implementó un operativo que tuvo como resultado la liberación de la víctima.

Al continuar con las tareas de investigación, personal de la institución obtuvo información
en el sentido de que, los antes señalados habitaban un inmueble ubicado en el fraccionamiento
Villa Magna, de la capital michoacana, por lo que agentes investigadores se trasladaron al
referido asentamiento, logrando la detención de Martín V., y Deriam Gerardo S.Una vez que se
agotó el desahogo de pruebas que acreditaron la participación de los infractores en el hecho,
un Juez emitió sentencia condenatoria de 50 años de cárcel.

A salvo, cuatro
integrantes de una

familia que habían sido
secuestrados

· El delito fue perpetrado el pasado martes; las víctimas fueron
aseguradas en Morelia por personal de la UECS

Morelia, Michoacán, a 16 de julio de 2020.- Resultado de investigaciones realizadas por la
Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), permitieron asegurar en perfectas condiciones,
a cuatro integrantes de una familia -entre ellos un niño de 3 años de edad- que habían sido
privados de su libertad en el municipio de Múgica.

Con relación a estos hechos, la tarde del pasado martes 14 de julio, hombres armados
arribaron a un domicilio del que se llevaron a padre, madre e hijo, quienes fueron privados de
su libertad; horas más tarde, familiares de los agraviados informaron que también se habían
llevado a un niño de 3 años de edad.

Por estos hechos que se denunciaros ante la Unidad Especializada de Combate al Secuestro
(UECS), se llevaron a cabo tareas de inteligencia e investigación de campo que permitieron
dar con el paradero de los adultos y el menor, quienes fueron asegurados durante un operativo
realizado en esta capital.Las investigaciones continúan a efecto de conocer la identidad de
las personas responsables de estos hechos, y de esta manera llevar a cabo su detención para
que sean castigados conforme a derecho.

Detiene FGE a fugitivo de
EUA, por su presunto

homicidio en California
· Los hechos ocurrieron en febrero de 2013, en el condado de

Stanislaus California 
Morelia, Michoacán a 16 de julio de 2020.- En una acción operativa, la Fiscalía General del

Estado de Michoacán (FGE), detuvo, en el municipio de Marcos Castellanos, a Geovani B.,
buscado por el Buró Federal de Investigaciones (FBI), al existir una orden de arresto en su
contra, por el delito de homicidio.

De acuerdo a la ficha de arresto emitida por el condado de Stanislaus, California, el 14 de
febrero de 2013, los oficiales del Departamento de Policía, fueron informados sobre un tiroteo
relacionado con pandillas, y, al llegar al sitio referido, los agentes localizaron a una persona
fallecida.Durante las investigaciones se estableció que Geovani B., había salido de Estados
Unidos para evadir la acción de la justicia, internándose en la localidad de San José de Gracia,
perteneciente al municipio antes mencionado, en donde fue detenido durante una acción
operativa realizada por agentes de la Dirección de Reacción y Operaciones Estratégicas
(DROE).

Una vez que se dio cumplimiento a la solicitud de colaboración emitida por el Departamento
de Justicia de Estados Unidos de América, en el marco de cooperación mutua entre los
gobiernos de México y los Estados Unidos de América, la FGE dio aviso a las autoridades
migratorias de este país, a efecto de que se realicen los actos pertinentes para el traslado del
detenido al estado de California, donde será puesto a disposición de la autoridad que lo
reclama, todo ello en apego a los protocolos internacionales para extradición y salvaguarda
de sus derechos, en torno a la detención.

Realiza IEESSPP
formación inicial

equivalente en Zitácuaro,
Uruapan y Jiquilpan

 
· En el curso participan 65 funcionarios de los tres municipios, informó

Antonio Bernal Bustamante

Morelia, Michoacán a 17 de julio de 2020.- Con el objetivo de fortalecer las competencias
que generen herramientas de análisis para el desarrollo de la función policial, el Instituto
Estatal de Estudios Superiores en Seguridad y Profesionalización Policial del Estado de
Michoacán (IEESSPP), da seguimiento al Curso de Formación Inicial Equivalente para Policía
Preventivo Estatal en las sedes Zitácuaro, Uruapan y Jiquilpan.

J. Antonio Bernal Bustamante, director general del IEESSPP, dijo que se sigue dando
puntual seguimiento al curso de formación inicial equivalente de 65 elementos de la Policía
Michoacán, lo anterior en apego a la norma que marca el Programa Rector de Profesionalización,
así como el respeto y protección al marco legal de actuación vigente, que garantice no sólo el
cumplimiento eficiente de la labor policial y el irrestricto apego a las funciones que contempla
el sistema de justicia penal, sino también a la protección y respeto de los derechos de la
ciudadanía.

«El IEESSPP como instituto de formación policial tiene por objetivo actualizar a los
funcionarios encargados de hacer cumplir la ley en conocimientos conceptuales, metodologías
y técnicas, que los habiliten para el mejor aprovechamiento de las actividades de aprendizaje
que contemplará su proceso de formación, y les permitan aplicarlos de manera eficiente en la
prevención del delito», precisó.

El IEESSPP, da seguimiento al Curso de Formación Inicial Equivalente para Policía Preventivo
Estatal en las sedes Zitácuaro, Uruapan y Jiquilpan.

Sentencia de 26 años de
prisión contra dos acusados de

homicidio
 Morelia, Michoacán, a 15 de julio de 2020.- La Fiscalía General del Estado (FGE), obtuvo

de un Juez de Control, sentencia condenatoria de 26 años de cárcel, contra dos personas del
sexo masculino responsables de homicidio, ilícito perpetrado en el año 2014 en la colonia
Felícitas del Río, de esta ciudad.

De acuerdo a constancias de la Averiguación Previa, el 18 de marzo del año en referencia,
Heriberto X., y Alejandro X., se encontraban en inmediaciones del referido asentamiento
cuando, sitio en el que también estaba Ricardo X., a quien dieron muerte a consecuencia de
heridas producidas por proyectil de arma de fuego, para después escapar.

Derivado de lo anterior, elementos de la policía emprendió un operativo que permitió la
detención de los ahora sentenciados, a quienes les fueron aseguradas las armas de fuego con
las que presuntamente privaron de la vida al ofendido.

Una vez que se desahogaron las pruebas aportadas por el agente del Ministerio Público,
el órgano jurisdiccional correspondiente dictó sentencia condenatoria de 26 años de cárcel,
así como al pago por concepto de reparación del daño.
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Detienen a menor de edad con
de arma de fuego, cartuchos y

droga, en Zitácuaro
Zitácuaro, Michoacán, a 16 de julio de 2020.- Resultado de labores de vigilancia, elementos

de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), aseguraron a un menor de edad, en posesión de
un arma de fuego, una sustancia granulosa con las características propias de la metanfetamina
y un vehículo con reporte de robo. 

En la colonia Las Liras, agentes de la Policía
Michoacán aseguraron a Carlos, con un arma
de fuego, quien viajaba a bordo de una
motocicleta marca Italika con reporte de robo. 

La acción operativa se registró en la
colonia Las Liras, lugar donde agentes de la
Policía Michoacán efectuaron el
aseguramiento de Carlos A., quien viajaba a
bordo de una motocicleta marca Italika con
reporte de robo. 

Al realizar una inspección, al adolescente
de 17 años de edad, le fue encontrada entre
sus pertenencias una pistola calibre .38 mm.,
30 cartuchos útiles de diferentes calibres y
diversos envoltorios con la citada droga,
razón por la cual fue puesto a disposición de
la Fiscalía Especializada en Adolescentes, a
efecto de llevar a cabo las diligencias
establecidas. 

La SSP hace un exhorto a denunciar a las
líneas de emergencia 089 y 911 todo hecho
que atente en contra de la seguridad de las y
los michoacanos.

Mueren 3 adultos y 1 niña, camión
Torton impacta auto en Conalep

-El accidente en la carretera Zitácuaro-Toluca, hay tres hospitalizados.

H. Zitácuaro, Mich, julio 16 de 2020.- Este mediodía ocurrió
un trágico accidente cuando un camión Torton, perdió el
sistema de frenado y prácticamente «arrastró» a un auto en el
que viajaban seis personas, dos niños y cuatro adultos, cuatro
fallecieron, el acceso a las instalaciones de Conalep quedó
dañado.

Aproximadamente a las 13:50 horas, en la base del Cuerpo
de Bomberos se recibió una llamada telefónica, en la que
informaban del choque de un auto contra un camión Torton,
sobre la carretera Zitácuaro-Toluca, junto al Conalep.

El camión Torton marca Freightliner, que se dirigía a

Huetamo, con una carga de pinturas, se quedó sin sistema de
frenos, desde la caseta de cobro de la autopista Lengua de
Vaca, según la versión extraoficial del conductor de 32 años
de edad, trató de controlarlo, pero al pasar los topes  del
plantel Conalep ya no pudo hacerlo y se fue contra las
instalaciones, pero «arrastro» a un auto  Nissan, tipo Platina,
con placas del Estado de México,  que se dirigía a  Zitácuaro,
en el que viajaban cuatro adultos y dos niños de 1 y 5 años
de edad, aproximadamente.

El conductor del Platina murió dentro del auto, fuera de
este quedaron sin vida una niña de aproximadamente 5 años
de edad y un hombre de posibles 35 años.  Otro adulto de
aproximadamente 35 años fue trasladado al hospital regional,
pero falleció durante el trayecto

Una mujer de unos 28 años, quedó internada en el hospital
regional, presentaba traumatismo craneoencefálico, también

un niño de un año.
 El chófer del camión marca Freightliner Tipo Torton cabina

blanca y carrocería naranja, con placas de circulación  del
Estado de México  de 32 años de edad, con domicilio en
Ecatepec, Estado de México, a la valoración de los elementos
de Bomberos presentaba traumatismo cráneoencefálico
severo y posible fractura expuesta en tibia y peroné
extremidad izquierda, fue llevado al hospital regional donde
quedó internado.

Sobre los hechos a versión del conductor del Torton,
comenta que circulaba de la ciudad de México con dirección
al municipio de Huetamo cuando al pasar la caseta de cobro
Zitácuaro Lengua de Vaca se quedó sin frenos y se impactó
contra un vehículo que circulaba por la carretera con dirección
a ciudad, resultando personas lesionadas y personas
fallecidas.

En versión de testigos, se dijo que desde que pasó la
caseta de cobro de la autopista, el conductor presentaba
signos de sonmolencia, contraria a lo que se dijo que fue por
la falla del sistema de frenado.

Al lugar del accidente acudieron 15 elementos de
Bomberos y Protección Civil, a bordo de las unidades 09, 013,
511, 042 y 1916.

Matan a hombre
maniatado en  colonia

de Morelia
Morelia, Mich.- Jueves 16 de julio de 2020.- Un hombre ultimado a balazos,

quien además estaba maniatado, fue encontrado en la vía pública de la colonia
Adolfo López Mateos, al poniente de Morelia.

En la cobertura de la noticia se conoció que el interfecto yacía sobre el
Circuito Presidente Adolfo López Mateos, cerca de una cancha de fútbol y del
kinder «Natalio Vázquez Pallares».

Trascendió que unos vecinos habían escuchado detonaciones de arma de
fuego durante la noche de este jueves en la referida ubicación, entonces avisaron
al número de emergencias 911.

Luego, oficiales de la Policía arribaron al sitio y delimitaron el perímetro tras
hallar al difunto, quien hasta el momento permanece en calidad de no identificado,
él tenía entre 30 y 35 años de edad, era de piel morena, complexión media;
vestía playera gris, pantalón de mezclilla y calcetines blancos.

Debido a lo anterior intervino la Unidad de Servicios Periciales y Escena
del Crimen (USPEC), cuyos integrantes, dependientes de la Fiscalía General
del Estado (FGE), se encargaron de las investigaciones respectivas y trasladaron
el cadáver a la morgue.


